

CHUTANDO

Y CON EL MAZO DANDO

☼ Según el ritual de costumbre, fuimos de nuevo despachados por una *mínima* tan contumaz y constante, que casi casi es ya una *máxima*.

☼ Pero no vaya usted lector a creer que seamos tan malos como el Palamós quiere pintarnos. Lo que pasa es que por lo visto eso de la rivalidad tiene también su secreto, como lo tiene, por ejemplo, la apatía de Fornells.

☼ Y conste que Fornells sudaba, aunque ello parezca mentira. Sudó primero del enorme trabajo en que se halló metido para exteriorizar su alegría, convencido de la victoria. Más tarde, exactamente cuando se cambiaron los papeles, sudó... cansado de no hacer nada.

☼ ¡Y qué defensa tiene el Palamós! Aquello es un valladar hecho de puro espinos. La ventaja de un defensa estriba, como en el caso de Núñez, de que sea práctico conocedor de todos los deportes, empezando por la lucha libre. Fijense ustedes si la cosa debía ser imponente, que después de dar un brinco sobre la mole de Massoni, el árbitro pudo decirle: «A ver si te lo metes en el bolsillo».

☼ Y ahora que hablamos del *ribete* ¿saben ustedes a que edad los jubilan? Con todo y el respeto que nos merecen sus canas, podemos asegurarles que fué malo de pronóstico grave, por no decir de pronóstico moribundo.

☼ Pero, a pesar de todo, no dudamos que el próximo domingo vamos a asistir al rompimiento de un maleficio. Si esta vez el barómetro carbura, o sea si el tiempo no lo impide, es posible que el rosal del Club se quede sin una espina.

☼ Si el Guixols juega como jugó el domingo, y Dani está ya repuesto de no sabemos qué todavía, apostamos 99 contra 100... que vamos a ver un gran partido.

☼ Y ello, aunque el Palamós venga con Núñez y nosotros salgamos a recibirles con Fornells.

CHUT

SAN FELIU DE GUIXOLS, 17 JUNIO 1948

Palamós, 3 - Guixols, 2

Para nadie es secreto que no siempre el resultado de un encuentro se halla a tenor de sus mismas incidencias. Palpable ejemplo de tal aserto lo tenemos en vista de lo ocurrido el domingo, en Palamós, donde a pesar de nuestra mejor conjunción y superior dominio, fuimos al fin nuevamente vencidos.

La primera etapa del encuentro, en el transcurso de la cual ambas fuerzas se mostraron bastante niveladas, debía en justicia haber ya terminado con neta ventaja por nuestra parte, como resultante del gol que logró Massoni a los 17 minutos, al sacar muy oportuno de cabeza el balón de las manos del portero y de no ser la poca visualidad que demostró el árbitro al no castigar a los diez minutos siguientes la falta en que incurrió Arenas cuando su espectacular internada que valía para el Palamós el tanto del empate, jugada que, aunque de belleza casi insuperable, consta a ciencia cierta, a troyanos, que se llevó la pelota como quien dice bajo el brazo. Si bien es verdad que casi a la mitad de este tiempo, podía el Palamós haber marcado con aquel chut imponente de Segura y que devolvió el larguero, no es tampoco menos cierto que el Guixols podía en todo caso haber anulado igual ventaja, cuando a los 43 minutos daban en las manos del cancerbero palamosense dos remates que, uno tras otro, fueron lanzados sin malicia.

Los 30 minutos primeros del segundo tiempo fueron de franco dominio guixolense, acosando los azulgrana repetidamente la por-

tería adversaria, dando lugar a que ya a los 4 minutos volviera Massoni a marcar nuevo tanto, cuando por su indesición, ante la presencia de Busquets, dió motivo a que Núñez despejara la situación tranquilamente.

A los 18 minutos, comete el Palamós un penal que el árbitro no sanciona, a pesar de que el público, jugadores y árbitro han visto como el balón era desviado por la mano de un defensa. Reacciona al cuarto final el Palamós, logrando su interior derecho el nuevo empate que Arenas todavía convertirá en victoria al lanzar un frekik raso en el ángulo descubierto por la barrera de jugadores.

La actuación de Galcerán, meramente regular, sin la seguridad de otras tardes. Bien la defensa, en la que Colomer se mostró muy seguro. Bien y muy trabajosa, en conjunto, la medular. Apático Fornells, mientras que Peyró, que supo correr muy bien la pelota, no mostró su fortuna a la hora del remate. Excelente bajo todos los conceptos la triple central, destacando ambos interiores al igual por sus aciertos que por su codicia, como peligroso y dinámico Massoni que sin duda jugó uno de sus mejores partidos.

Del Palamós destacó la furia de la defensa, junto con la clase y técnica de Arenas, su mejor jugador.

Y antes no tengamos que hablar del árbitro, deben perdonar nuestros lectores que anticipemos por unas líneas, que tampoco merece, nuestro punto final.

KIK.

GARAGE CENTRAL

Perfil de la SEMANA

EXALTACION DE UN MILENARIO

Pocas cosas tiene la ciudad a tanta estima como aquellos muros venerables que levantó la Orden Beneditina para fundar el Monasterio guixolense y bajo cuya sombra logró la villa aquella madurez que le valía su presencia en la historia.

Sin duda que por ello, es por lo que nunca hemos llegado a comprender como fué posible que el olvido de tantas generaciones dejara la bendita figura de nuestro Cenobio en un estado tal de abandono, que hoy más bien parece carga insoporrible de una herencia inmerecida, que aquello que siempre hubiera debido ser de tomarse como presencia constante de un pasado que, su misma gloria, por imperecedera, fuese capaz de desafiar los tiempos y todos sus olvidos.

Aunque no sabemos todavía a ciencia cierta cuales van a ser los actos que en 1950 han de coronar la feliz iniciativa de conmemorar tal milenario, sí que es posible declarar de antemano y con la misma rotundidad que debe imponernos nuestra conciencia histórica, que sería meramente superficial y, por ende pueril, disponernos a la menor celebración aunque tuviera la riqueza de su gran sentido espiritual, mientras las piedras, carne auténtica de tal espíritu, continúen loceradas y como quien dice clamando al Cielo justicia, por el horror y el dolor que les causó nuestra incuria.

Dos años faltan todavía para la gran efemérides, tiempo más que suficiente para recibirla y festejarla con los honores propios de su rango. Por ello pedimos humildemente a quien tal cosa corresponda, la inmediata constitución de un Patronato

que, dando su primer paso en firme, pueda encargar a persona competente el plano general que ha de abarcar la obra, sin preocuparnos del tiempo en que la misma pueda ser lograda, ya que mucho sería, si a la hora de la exaltación, pudiéramos ofrendar, cara a las generaciones futuras, cuando menos nuestro propósito.

Y ello, sin tener en cuenta que una vez calculados los costes de cada una de sus parciales, es posible que entonces tampoco faltara la liberalidad que habrían de ejercer misiones más poderosas. Nombres estos que, en recompensa a su mérito, deberían ser escritos sobre la misma piedra que han devuelto a su dignidad.

Y sería también entonces, como un plan de conjunto, podría el Municipio considerar la conveniencia de convertir el edificio escuela que hoy se cae de olvido, en Archivo y Museo donde deberían ser guardados — y en cierto modo al Monasterio devolver — las pequeñeces históricas que recibimos en herencia.

Programa éste, que aunque difícil como lo son en esta vida las empresas ambiciosas, acabaría al fin por imponerse, mayormente en una ciudad como la nuestra que ha dado pruebas de sentir y merecer la grandeza y dignidad de su pasado.

Que 1950 no sea, solo la pulsación de una lira floral, que no sea, por favor, una simple escozor de piel, cuando existe fe y capacidad para convertirse en delirante clamor del alma. — ALABRIC.

Verges, 2 - E. D. Guixols, 1

No es la primera vez que a la hora de comenzar el partido, se encuentra el Reserva Guixolense a que le faltan jugadores para completar su cuadro, teniendo entonces que recurrir a la formación del once que le dictan las circunstancias. No obstante el domingo batió el record de la improvisación, ya que para presentar el equipo completo, tuvo que echar mano nada menos que de Marcelino, el simpático chófer de la «rubia» de Sarreta, con la que el equipo efectuó su viaje.

Pero como pasa siempre, aalvó nuestro Reserva su misma flojedad con un ímpetu merecedor de nuestro elogio, como lo prueba el resultado obtenido al finalizar el encuentro.

Pasados los primeros momentos de tanteo, Riera se escapa pasando el esférico a Ferrer y más rápido éste a Esquiva. quien recogióndola de bolea la envía a las mallas.

Reacciona el Verges, despejando muy bien Campos y Canal, pero sin que se pueda evitar que en un barullo el ariete del Verges logre el empate.

Mas tarde, es el medio izquierdo que de un potente chut bate a Isern, que usda pudo hacer a pesar de su buena tarde.

De la segunda parte nada que decir, puesto que los dos equipos, muy agotados, cumplieron solo el expediente de terminar el partido.

Los guixolenses jugaron muy bien, anotando que incluso a Marcelino le aplaudió el público que llenaba el campo hasta los topes.

E. D. Guixols: Isern, Campos, N. Serra, Marcelino, Canal, S. Serra, Riera, Ferrer, Esquiva, Oliva y Martin. — A. F.

EXCURSIONES COLECTIVAS en AUTOCAR

VERANO DE 1948

VIAJES MARSANS, S.A.

Agencia de Viajes núm. UNO

Representante

ALFONSO HEREU

Rambla Vidal, 18

SAN FELIU DE GUIXOLS

SOLICITE PROGRAMA Y PRECIOS

NORTE y GALICIA

Año Santo

JULIO y SEPTIEMBRE

VALLE DE ARÁN

JULIO y AGOSTO

COSTA BRAVA

JUNIO, JULIO y AGOSTO

ANDORRA

JULIO y AGOSTO

Agua de MALAVELLA

Representante: SEBASTIAN MESTRES

Transportes Reunidos

Palafrugell - San Feliu de Guixols
BARCELONA

Bar Eldorado

CHUT

SERVICIO DE INFORMACION LOCAL

Ayuntamiento. — Acuerdos municipales de la sesión correspondiente al 11 de Junio 1948:

Se acuerda girar una inspección a todas las fábricas de salazón de la localidad al efecto de constatar si cumplen las normas higiénicas establecidas por esta Alcaldía.

Aprobación cuentas gastos semanales que importan pesetas 2.759,35.

También se acuerda conceder permiso para efectuar un empalme de alcantarilla al vecino de esta ciudad Dn. Joaquin Vidal.

Asimismo y visto el resultado del exámen, se acuerda nombrar Jefe de Negociado de 1ª clase al funcionario municipal D. Jaime Irlá Sardó y Auxiliar de Secretaría a D. Pedro Serra Dispés.

Por orden de la superioridad y de acuerdo con las normas vigentes, se aprueba proceder a la vacunación antitífica en este término municipal, de toda persona que hasta el momento presente no pueda justificar debidamente no haberlo sido en épocas anteriores.

Por el Director del Museo Arqueológico Provincial, se ruega a esta Alcaldía se vigilen las obras que actualmente se efectúan en el paraje denominado El Fortim, a fin de que si se efectuara algún hallazgo arqueológico se diera inmediatamente noticia a dicho Centro.

Asimismo se ha recibido orden de la Dirección General del Turismo, para que en todos los hoteles de la localidad figure una cartelera en la que haya anotadas todas las salidas de trenes y autobuses a más de los oficios religiosos que tengan lugar en la localidad.

Por acuerdo unánime, la Cor-

poración aprobó la propuesta de girar una inspección a todos los industriales panaderos de la ciudad a fin de comprobar si los mismos efectúan la elaboración del pan de acuerdo con las normas vigentes.

Importante servicio. — Al amanecer del pasado día 8, fué interceptado por la Guardia Civil en la demarcación de *Canyet*, un importante contrabando de tabaco rubio que, según parece, importa la bonita suma de unos dos millones de pesetas.

Sus autores no pudieron ser detenidos puesto que, por mar, se dieron a la fuga.

Servicio farmacéutico. — El próximo domingo prestará el servicio de turno la farmacia Carrera.

Notable mejora. — Sabemos que ha sido ya aprobado el proyecto que prevé el nuevo y parcial trazado de la carretera de Palamós y según el cual, serán así suprimidas las dos curvas existentes en el trozo del *Putxet de la Cadira*.

Baile. — Como anticipo de la fiesta gremial que celebró el Ramo de la Construcción, tuvo lugar el pasado sábado en el Salón Victoria un lucido baile que, amenizado por la Orquesta A. M. O. G. A., se vió muy animado y concurrido.

El acto de concierto que, como preliminar, se celebró en la terraza del Nuevo Casino La Constancia, obtuvo igualmente el favor de una muy numerosa concurrencia.

Registro Civil. — Nacimiento de Pedro Gimbernar Pujadas.

Matrimonio de Nicolás López de Lerma Ariz con Dolores López Carreras.

Gremiales. — Con gran esplendor celebró el pasado domingo el

Gremio de la Construcción su patronímico, con motivo de la festividad de San Antonio de Pádua.

A las 10 de la mañana el Rdo. señor Párroco Arcipreste procedió a la bendición de una imagen procesional del Santo, acto que tuvo lugar en la Casa Sindical.

Seguidamente fué dicha imagen trasladada a la Parroquia, organizándose la comitiva que presidida por las Autoridades, estaba integrada por una numerosa representación de los componentes de dicho Gremio.

Fué celebrado a continuación un solemne Oficio, cantando el Coro Parroquial la Misa Pontificalis de Perosi, terminado el cual fué de nuevo conducida provisionalmente la imagen del Santo y para su custodia, en el domicilio del patrono albañil de más edad.

La Orquesta La Principal de Llagostera ejecutó a continuación 3 sardanas en el Paseo de Mar, dando así por terminados los festejos con los que tan brillantemente el Gremio de la construcción celebró su patronímico, evocando el típismo de la época en que las entidades gremiales daban a sus fiestas todo su esplendor.

— Sabemos igualmente que para el próximo día 24, festividad de San Juan, se prepara y con no menos solemnidad, la fiesta que en tal día debe celebrar el Gremio Corchero.

Abastos — Mañana, viernes, se procederá al suministro de los siguientes artículos: Un cuarto de litro de aceite, 300 gramos de arroz, 100 de azúcar y 50 de café. Igualmente será distribuido un racionamiento de patatas, según las disponibilidades del momento.

Por lo que respecta al suministro de pan, plácenos notificar que han sido ampliadas las diez fechas señaladas en nuestra edición anterior, en el sentido de que, a partir del día 24 y hasta fin de mes el suministro de dicho artículo se efectuará a diario y a base de ración en cantidad normal.

IMPRESA BARNES - PALAMOS

Simón ARARÁ

ESPARTERIA
Y MUEBLES

Aguas carbónicas

La Mascota

Fábrica de GASEOSAS y SIFONES

Cerveza DAMM **CERVERA**

Hotel MARINA

BAR

Transportes J. VIDAL

Carga y Encargos para Barcelona

Hotel LAS "NOIES"

Ventana al PASADO

La importancia marítima que de antiguo tuvo la ciudad, es a no dudar, una de las realidades más determinantes de su rico pasado. Sus Atarazanas, célebres por la precisión con que siempre fueron ejecutadas sus construcciones, les cupo el honor de contribuir con sus naves a la expedición que, según el cronista Muntaner, hizo el Rey Don Pedro a la Isla de Sicilia.

He ahí pues, como resumida en el breve espacio de que disponemos, vamos a dar cuenta del Acta de Bendición de un Bajel de Guerra, que figura en el Libro sexto de Bautismos del Archivo Parroquial.

Según ella, el 18 de mayo de 1717 fué solemnemente bendecido un Bajel construido en la playa de la entonces villa, por el Abad del Monasterio que lo era por aquellos días Fray Isidro de Convarem, siendo apadrinado por Don José Vicaría, Coronel del Regimiento de Infantería de Cantabria y Comandante de la villa, imponiéndole el nombre de San Felipe Apóstol, ya que según el documento, se hizo en honor y a la memoria de *Nuestro Rey y Señor Don Felipe Quinto*.

Salió el Abad del Monasterio con las insignias abaciales y en procesión solemne, a la que asistía la Venerable Comunidad de Monjes y Presbíteros precedidos de las banderas y gamfalones de las Cofradías.

Sobre la popa del buque se cantó Misa Solemne, con música, que celebró el Padre Abad y al final de la cual se hizo la bendición de las banderas y armas del Bajel, volviendo luego a la Parroquia la religiosa comitiva y con la cual se puso fin a tan importante ceremonia.

Y así fué como la villa guixolense, siempre abierta a los impulsos marineros, dió a la Marina de Guerra el navío San Felipe.

GUIXOLES

PASTELERIA

La Vienesa

CELULOIDE

Quien fué a ver a «Don Quijote de la Mancha» sin conocerlo personalmente, es posible que no apreciara en la versión dirigida por Rafael Gil, toda la importancia que alcanza su propósito. Como también es lógico que quien no poseyere de antemano cierta familiaridad con la obra de Cervantes, debió encontrar el film sin la sustancia de otros tantos temas que no la tienen.

Las estampas que en la película se suceden con una honradez que no lograron sus anteriores intentos y pese al marchamo de mejor marca, serian ya por si solas motivo suficiente para tener de este film el mismo concepto que su mérito.

Francamente admirable la difícil labor de Rívelles y nada diremos de su escudero convertido en un auténtico Sancho Panza.

Y todo ello, como es natural, amañado con las delicias de un diálogo que las más de las veces es transcripción literal del mismo Ingenuo.

«El otro amor» no tiene, a nuestro humilde parecer, otro mérito que no sea la labor de sus intérpretes, ya que su tema, por su gran dosis de *gauthierismo*, resulta para el espectador un tanto repulsivo. — RODIN.

Barbería

BASART

Cartelera de Espectáculos

Cine Oriente

Sábado y Domingo: «El soltero y la menor» y «Lo que va de ayer a hoy»

Cinema Victoria.

Jueves: «Semilla de odio» y «La vida en un hilo»

Domingo: «Su milagro de amor» y otro interesante complemento.

O. CASELLAS

PINTURA - DECORACION

TAXIS

SARRETA

Cartas al DIRECTOR

Sr. Director:

La falda larga ha venido ¡Nadie sabe como ha sido! Ahora es cuestión de saber si es más bella la mujer o si así lo ha parecido. Yo — lector desconocido — quisiera una votación para pulsar la opinión general. Y aquí la pido. Siendo «Chut» tan complaciente que acoge a toda la gente, diga cada cual sus cosas a las mujeres hermosas, — sin que sea impertinente, ni faltar a lo decente — para evitar extravíos de sus lindos atavíos cual pasa generalmente. Falda larga o falda corta, la *Elegancia* es lo que importa.

RUBEN II

Sr. Director.

Aprovechando su acertada sección le dirijo estas líneas por si con ellas pudiera lograrse algo en favor del ciclismo que tuvo en ésta sus días de gloria y hoy está en el más completo abandono.

Sabe todo amante del pedal que el ciclismo es el deporte que más modalidades ofrece: carreras por carretera, pista o velódromo; tras moto en recintos y parques; carreras de lentitud, carreras de destreza como las de lanzarse por una pendiente sin cadena o sin más tracción que el impulso que pueda darle el ciclista; carreras de cintas, excursiones colectivas e incluso hockey sobre bicicleta en un campo de futbol.

¿No cree V. que con un poco de interés, ánimo y actividad por parte de los antiguos aficionados y dando ya por descontado que los más indicados dejasen de lado el interés comercial mirando el ciclismo de una manera más deportiva y altruista, no le parece, repito, que se conseguiría levantar a la decaída afición?

F. A. S.

NOVEDADES

GRAU

Rutlla, 19
Teléfono 226